

衆議院

地方行政委員会議録第十五号

昭和二十七年十二月二十四日(水曜日)

午後五時四十六分開議

出席委員

青柳一郎君

委員長

理事金木直人君

理事床次徳二君

理事横路節雄君

阿部千一君

加藤精三君

中井一夫君

牧野良三君

山本兼吉君

平岡忠次郎君

西村力彌君

川村繼義君

出典政大臣

本多市郎君

出席政府委員

自治厅次長鈴木俊一君

総理府事務官(自ら)財政部長武岡憲一君

委員外の出席者

専門員有松昇君

専門員長橋茂男君

十二月二十二日

委員加藤精三君辞任につき、その補欠として顧永健司君が議長の指名で委員に選任された。

同日

福永健司君辞任につき、その補欠として加藤精三君が議長の指名で委員に選任された。

本日の会議に付した事件

小委員及び小委員長の補欠選任に関する件

地方財政平衡交付金法の一部を改正する法律案内閣提出第二(五号)

昭和二十七年度分の地方財政平衡交付金の単位費用の特例に関する法律案(内閣提出第二(六号))

○青柳委員長

これより会議を開きます。

○青柳委員長

地方財政平衡交付金法の一部を改正する法律案及び昭和二十七年度分の地方財政平衡交付金の単位費用の特例に関する法律案(内閣提出第二(六号))

○青柳委員長

この際私より政府当局に質疑いたし

たいと存じます。本委員会において現

在問題として取上げております。本年

度における公務員に対する給与改善に

関連して、地方公務員に対する分の財

源措置につき、政府のお考えを本多国

務大臣より政府を代表して承りたいの

であります。

○本多国務大臣

政府は今向の年末に

増加につながるから、当然後日

現行の法令及び予算の許す範囲内にお

いて措置することとしたのであります。

○門司委員

政府は年内に出て方

方に対する財政措置については、今

後の地方財政状況の推移とともにみ合

せて、後日考慮いたしたい所存であります。

○青柳委員長

次に、質疑の通告があ

りますので、これを許します。門司君。

○門司委員

今の問題は、一応わかつたよなわからぬような問題であります。

が、大臣の答弁をいたしまして、私

この際聞いておきたいと思いますこと

は、過日の本会議で御承知のように、

地域給の問題が審議されて、これが可

能性をもたらすかと考へておけば、非常に混

らば、一つでも補正をしなけれ

ばならないと思ひますけれども、しか

し何とかやつて行けるという状況であ

りますならば、来年度差引調整とい

決されております。地域給のわくが相
当広げられております。従つてこれに
対する財政処置は当然行わなければな
りません。國の方は行い得るかもしけ
ませんが、地方もやはりこれに進じて
当広げられて來るのであります。

従つて政府は大体その地方財政に及ぼ
す影響の額がどのくらいであるか、ま
たこれに対する財源措置は、平衡交付
金を増額しなくともやれるとお考えに
なつておりますが、この点この機会に
伺つておきたいと思います。

○横路委員

大臣にお尋ねしたいので

すが、先ほど參議院の予算委員会で、
公務員等の給与改善に関する決議がさ
れたわけであります。私はその四項目

にわたつて書かれたものを持つており
ます。読み上げるまでもないと思うの
であります。が、先ほどの大臣の御答弁

の中には、この參議院の予算委員会さ
らに本会議において決議された点が、
当然含まれているものと私は解釈して
いるのですが、さように考えて

間違いないかどうか。

○本多国務大臣

御指摘の地域給の問
題であります。が、これは政府が補正予
算案、さらに地域給の提案をいたしま
した後に修正されたための地方財政の
増加になつておりますから、当然後日

財政措置を講じなければならぬもの
と考えております。その金額につきま
しては概算一億三千万円くらいではな
いかと思います。

○門司委員

念を押すようであります
が、そうすると、政府は年内に出て方

方に対する財政措置については、今

後の地方財政状況の推移とともにみ合

せて、後日考慮いたしたい所存であります。

○川村(繼)委員

私一つ要望を申し上
げたいのです。予算についての附帯決
議の事項がいろいろ問題になつて参つ
たのですが、今の本多長官からの言明
を、そのまま率直に誠意あるものとし
て認めたいと思うのです。ただ地方財
政が想像以上に窮屈していることは、
だれでも御承知の通りでありますか

だれでも御承知の通りでありますか
ですか。ならば、どうしても御承知の通りでありますか

かと思いますので、今のことについて
の趣旨連絡の方法を、ぜひ講じていた
くべきだと思います。

○青柳委員長

両案に対する質疑は他
にございませんか——なければ両案に
対する質疑はこれにて終了いたしました。

暫時休憩いたします。

午後六時五十八分開議

午後五時五十四分休憩

○青柳委員長 次に西村力輔君。

○西村(力)委員 私は日本社会党を代表いたしまして、両案に賛成をいたします。

この地方財政平衡交付金の算定方式

が、このよろに改められるということと

は、地方団体の財政のでこぼこにより

均衡化することにおいて妥当である。

しかし私が妥当だと思ふことは一応のこと

でございまして、そのことによつて全部が解決されたというふうには

全然考えていないし、一言も二言もそ

のことにについては希望を強く申し述べたいのでござります。すなわちこの平

衡交付金の第三条の精神が完全に履行せられまして、この算定方式といふものが全然無用のものになるということ

が、必ず実現されなければならない

さように考へる。それを強く希望して賛成をいたすのでござります。

次に昭和二十七年度分の地方財政平

衡交付金の単位費用の特例に関する法

律案でございますが、これは結局少い

平衡交付金を、いかに名目的に合理化

してやるかという点について非常に問題

の起るものでござります。また先ごろまでの審議過程を見ましても、たとえば地方公務員が国家公務員に比して三百五十四下げたままでおいて算定したり百五十四高い、これは正当な調査ではないということは、われくは主張して参つたのであります。やはり三百五十四下げたままでおいて算定したりあるいはまた自治体警察の維持に関する本委員会の決議があつたにもかかわらず、それに対しても何らの措置がないとか、あるいは吉田内閣、自由党の全面的責任に帰属する地方の教育委員会の設置費といふものに対しても、ほんとうにみみづらい額しが計上されて

おらない、われくはこの点に対しても強く反対の気持を持つものであります。が、しかし本年度分の平衡交付金が決定された今日、二十七年度の特例としてはやむを得ずこれを承認しなければならぬ、さように思ふのであります。

○青柳委員長 これにて討論は終了いたしました。

○青柳委員長 これより採決いたします。

○青柳委員長 昭和二十七年度分の地方財政平

衡交付金の単位費用の特例に関する法

案について採決いたします。本案に

賛成の諸君の御起立を願います。

〔総員、起立〕

○青柳委員長 起立総員。よつて本案

は原案の通り可決されました。

○青柳委員長 次に地方財政平衡交付

金法の一部を改正する法律案について採決いたします。本案に賛成の諸君の御起立を願います。

〔賛成者起立〕

○青柳委員長 起立多數。よつて本案

は原案の通り可決されました。

○青柳委員長 この際お諮りいたします。ただいま

の両案に関する衆議院規則第八十六条

による報告書の作成につきましては、

委員長に御一任を願いたいと思います。

○青柳委員長 御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○青柳委員長 御異議なしと認め、さ

よる決定いたしました。

○青柳委員長 この際、小委員及び小

委員長の補欠選任についてお諮りいた

します。すなわち二十二日加藤精三君

が一度委員を辞任せられましたため、

地方財政、警察、消防、請願に関する

各小委員及び消防に関する小委員長に

それとも欠員を生じておりますので、

これよりその補欠選任を行いたいと思

います。が、これは投票の手続を省略して、委員長より指名するに御異議ありませんか。

〔「異議なし」と味ふ者あり〕

○青柳委員長 御異議なしと認め、委員長より指名することにいたします。

○青柳委員長 地方財政、警察、消防、請願に関する各小委員及び消防に関する小委員長に、それとも加藤精三君を指名いたします。

今日はこれにて散会いたします。次

会は追つて公報をもつてお知らせいたします。

午後七時十四分散会

〔参照〕

昭和二十七年度分の地方財政平衡交付金法の一部を改正する法律案について報告書

昭和二十七年度分の地方財政平衡交付金の単位費用の特例に関する法律案(内閣提出)に関する報告書

この際お諮りいたします。ただいま

の両案に関する衆議院規則第八十六条

による報告書の作成につきましては、

委員長に御一任を願いたいと思います。

○青柳委員長 御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○青柳委員長 御異議なしと認め、さ

よる決定いたしました。

○青柳委員長 この際、小委員及び小

委員長の補欠選任についてお諮りいた

します。すなわち二十二日加藤精三君

が一度委員を辞任せられましたため、

地方財政、警察、消防、請願に関する

昭和二十八年一月七日印刷

昭和二十八年一月八日發行

衆議院事務局

印刷者 大蔵省印刷局